# **Центральная районная библиотека ЦБС Меленковского района**



ББК 91.9: 26.89 (2Рос.- 4Вл.) С 32

Составитель: Т.Г. Исаева

Компьютерный набор и дизайн: Т.Г. Исаева

Сердцу милая сторонка, Меленковская земля: Рекомендательный библиографический указатель/ Центральная районная библиотека ЦБС Меленковского района; [сост. Т.Г. Исаева].- Меленки, 2009.- 38 с.

## Предисловие

Родимый край, берёзовые рощи, Сосновый бор, покосные луга И ветерок, что треплет колос тощий, Оки-красавицы крутые берега. Мне все здесь дорого: равнины и пригорки, И аромат черёмухи в цвету, И голос за селом девичий, звонкий, Что на заре услышишь за версту.

Данный указатель посвящен истории, природе, хозяйству, экономическому и культурному развитию Меленковского края. В него вошли книги и статьи из газет, имеющиеся в фонде центральной библиотеки. Данный указатель содержит наиболее значимые издания, необходимые в изучении родного края.

Периодические издания в указателе собраны за последние 10 лет. Литература расположена по темам, внутри каждого раздела — в алфавитном порядке. Некоторые издания снабжены краткими аннотациями в том случае, если их содержание неясно из заглавия.

Указатель может быть использован библиотекарями в информационной, справочно-библиографической работе, будет полезен школьникам, студентам и всем, кто изучает историю и современность нашего края.



# Социально-экономическое развитие района.

- 1. Гаврилов, В.И. Меленковский район: реалии и перспективы/ В.И.Гаврилов// Призыв.- 2006.- № 75.- С. 17.
- 2. Гончарова, Т. Выйти за круг обыденности: о туристическом агентстве «Золотая мельница»/Т.Гончарова//Коммунар.- 2009.- 10 апреля.- С. 9
- 3. Гончарова, Т. Если что-то случится мы на помощь придем / Т. Гончарова// Коммунар. 2009. 29 апреля. № 31. С. 2 О пожарной безопасности на территории Меленковского района
- 4. Гончарова, Т. Уровень жизни стремился вверх /Т.Гончарова//Коммунар.- 2008.- 21 ноября.- № 86.- С.1
- 5. Доклад главы муниципального образования Меленковский района В.И. Гаврилова на районном экономическом совещании// Коммунар.- 2006.- 24 марта.- С. 1-6
- 6. Ильенкова, Л. По пути улучшения медицинской помощи населению/Л. Ильенкова //Коммунар.- 2009.- 10 апреля.- С. 1
- 7. Ильенкова, Л. По программе занятости работают предприятия района/ Л. Ильенкова //Коммунар. 2009. 15 мая. С.1
- 8. 230 лет Владимирской губернии: Меленковский район. Ч. II Владимир.- ООО «Издательский дом».- С.27-36
- 9. Митрофанов, А. МЕЛЕНКИ. РУ: вчера, сегодня, завтра... /А.Митрофанов//Коммунар.- 2005.- 11 февраля.- С.2 Годовщина создания официального сайта администрации Меленковского района

- 10. Морозов Ю. Крестьянин не пропадёт /Ю.Морозов //Владимирские субботние ведомости.- 2007.- 20 октября.- С. 26 Беседа с главой Мелековского района В.И. Гавриловым о развитии сельского хозяйства района
- 11. Морозов, Ю. Одним ударом дерева не срубишь: интервью с главой Меленковского района Виктором Ивановичем Гавриловым о социально-экономическом развитии района // Владимирские ведомости.- 2008.- №64 25 марта.- С.5
- 12. Основные итоги социально-экономического развития Меленковского района в 2006 году и задачи на 2007 год // Коммунар.- 2007.- 28 марта.- С.1-7
- 13. Основные итоги социально-экономического развития Меленковского района в 2007 году и задачи на 2008 год // Коммунар.- 2008.- 21 марта.- С. 1-7
- 14. Основные итоги социально-экономического развития Меленковского района в 2008 году и задачи на 2009 год //Коммунар.- 2009.- 25 марта.- С. 2-8
- 15. Светлова, С. Меленки: молодая энергия старого города /С.Светлова// Владимирские ведомости.- 2006.- 27 июня.- С.3
- 16. Фролов, Н. Двигаться вперёд! Об итогах года минувшего и перспективах рассказывает глава Меленковского района // Призыв.- 2009.- 16 апреля.- №55.- С. 10-11
- 17. Цветкова, Е. Алексей, лошади и ребята: жизнь и служба меленковских казаков//Владимирские ведомости.- 2009.- 27 июня.- № 146.- С. 8-9

# Природа и экология



- 1. Власов, Г. Меленковский район: природа и люди /Г.Власов // Коммунар .- 2001.-28 марта.- С.2.
- 2. Гончарова Т. Испить воды колодезной, студёной... / Т.Гончарова// Коммунар.- 2004.- 10 сентября.- С.2 О состоянии воды в колодцах и родниках города
- 3. Гончарова, Т. По долгу службы и по велению сердца: об экологической обстановке Меленковского района и памятниках природы Меленковского края озёрах, родниках, парках/ Т.Гончарова //Коммунар.- 2005.- 3 июня.- С.1
- 4. Ильина, П. За чистой питьевой водой: о состоянии воды на Святом ключе/П. Ильина//Коммунар.-2009.-14 августа.- С.9
- 5. Использование и охрана природных ресурсов Владимирской области.- М.,1986.- 82 с.
  - С. 54-55 Флора Окского берегового ботанического заказника.
- 6. Климова, Е. По следам экспедиций 2004/Е. Климова //Коммунар.- 2004.- 27 августа.- С.3 О памятниках природы — Приклонском парке и Хольковском парке

- 7. Климова, Е. Решать надо сообща: о проблемах сбора и утилизации твёрдых бытовых отходов в Меленковском районе/ Беседа с инспектором по охране природы Г.В. Власовым //Коммунар.- 2005.- 20 июля.- С.2
- 8. Мамаев, С.А. Зима и лето: климат Меленковского края // Мамаев С.А. Меленковский край: Очерки истории.-Екатеринбург: Ривера, 2004.- C.25-28
- 9. Мамаев, С.А. Сосновые боры и берёзовые рощи//С.А. Мамаев Меленковский край: Очерки истории.- Екатеринбург: Ривера, 2004.- С. 15-25 Окский береговой ботанический заказник; заказник «Меленковский комплексный».- С.22-23
- 10. Наумов, В. В интересах города и района: о работе предпринимателя А.Н. Русакова по утилизации ТБО /В.Наумов //Коммунар.- 2005.- 20 июля.- С.2
- 11. «Экологическая линия» в Меленках: предприятие «Эколайн» не просто забирает отходы лесопилок, а ещё 150 тонн готовой продукции, брикетов из опилок, экспортирует в Великобританию //Владимирские ведомости.- 2004.- 18 марта.- С. 7

# На предприятиях города

#### Литейно-механический завод



- 1. Викторов, С. Меленковский чугун не уступает никому в Европе/С.Викторов//Призыв.- 2006.- 26 апреля — 3 мая.-№75.-C.21
- 2. Гончарова, Т. Морозов В.М.: «Благополучие заработаем сами»/Т.Гончарова// Коммунар. 2007. 28 сентября. С.1
- 3. Гончарова, Т. ООО «Литмаш-М»: новые идеи и дела/ Т.Гончарова //Коммунар.- 2007.- 16 мая.- С.1
- 4. Гончарова, Т. ООО «Литмаш-М» радует всё/ Т.Гончарова //Коммунар. 2007. 16 марта. С.2 О работе предприятия, объёме производства
- 5. Гончарова, Т. ООО «Литмаш-М» престижное предприятие/ Т.Гончарова //Коммунар. 2006. 22 сентября. С.2
- 6. Гончарова, Т. С уверенностью в завтрашнем дне / Т.Гончарова //Коммунар.- 2008.- 26 сентября.- С.1 *О работе ООО «Литмаш-М»*
- 7. Гончарова, Т. «Литмаш М» на пути к «Олимпу»/ Т.Гончарова// Коммунар. - 2005. - 9 февраля. - С.1

- 8. Гончарова, Т. Большому кораблю большое плавание/ Т.Гончарова //Коммунар.- 2005.- 23 сентября.- С.1 Наиболее успешно среди предприятий промышленности развивается ООО «Литмаш-М»
- 9. Горелышев, С. ООО «Винко-пром»: безупречное качество гарантируем! / Интервью с генеральным директором ООО «Винко –пром» С. Горелышевым; беседу вел А. Клыгин // Молва .- 2006.- 11 апреля.- С.3
- 10. Киреева, С. ООО «Литмаш-М»: слагаемые успеха /С.Киреева// Пульс губернии. 2006. 14 марта. С. 3.
- 11. К новым рубежам: о работе ООО «Литмаш- М», завода по выпуску высокопрочного чугуна// Пульс губернии.- 2005.- 1 марта.- С.14
- 12. Михайлов, Е. С поставленной Президентом РФ задачей справились досрочно! : Сегодняшний день ООО «Литмаш-М» в Меленковском районе/Е.Михайлов// Призыв.- 2005.- 27 апреля.- C.11
- 13. Михайлов, С. Достойному человеку достойную зарплату! главный девиз Меленковского предприятия «Винко пром»//С.Михайлов //Призыв.- 2006.- 26 апреля 3 мая.- № 75.- С.22
- 14. Морозов, Ю. Возрождение литейно-механического /Ю.Морозов//Владимирские ведомости. 2005. 10 февраля. С.2

# Лесная и деревообрабатывающая промышленность

- 1. Васильев, В. Налажено безотходное производство. Лесоперерабатывающие предприятия Меленковского района. Лесхоз./В.Васильев //Коммунар .- 2004.- 13 августа.- С.2
- 2. Гончарова, Т. Весомая лепта В.В. Салтыкова /Т. Гончарова //Коммунар.- 2006.- 15 сентября.- С.2 ООО «Меленки-лес»
- 3. Гончарова, Т. ООО «Меленки лес»: слагаемые успеха/ Т.Гончарова //Коммунар.- 2009.- 5 августа.- № 56.- С.1-2
- 4. Гончарова, Т. С биотопливом новое качество жизни/ Т. Гончарова //Коммунар.- 2008.- 22 октября.- № 78.- С. 1 ООО «Меленки-лес», возглавляемое предпринимателем В.В. Салтыковым наладило производство топливных брикетов из древесных опилок.
- 5. Гончарова, Т. Лесные богатства в надёжных руках/
  Т.Гончароава //Коммунар.- 2008.- 19 сентября.- С.1
  О Меленковском лесопромышленном предприятии филиал ГУП ВО «Владлеспром»
- 6. Киреева, С. Виктор Рябцев: «Лесное хозяйство будет, как бы оно не называлось»/С.Киреева // Молва.- 2006.- 16 сентября.- С.3

Сегодняшний день ФГУ «Меленковский лесхоз»

- 7. Клыгин, А. К.Овсянников, директор ООО «Берёзка»: «Будущее деревообработки за безотходными производствами»/ А. Клыгин// Молва.- 2006.- 1 июля.- № 72.- С.4
- 8. Кругляков, Н. Годовые кольца меленковской «Берёзки» /Н.Кругляков//Призыв.- 2006.- 26апреля 3 мая.- № 75.- С. 23 ООО «Берёзка» производит от 50 до 10 кубометров обрезного пиломатериала каждые сутки.

- 9. Кузнецова, Л. «Эколайн» производит экологически чистое топливо/Л.Кузнецова //Призыв.- 2005.- 27 апреля.- С. 27
- 10. ООО «Меленки-лес» // Забота.- 2008.- 19 сентября.- № 39 .- C.8
- 11. Осинкин, Н. Хранить лесное богатство/ Н. Осинкин // Коммунар.- 2007.- 19 января.- С.1 О ФГУ «Меленковский лесхоз», которым с первых дней его образования руководит В.Г. Рябцев
- 12. Руденко, В. Вкладываем в свой труд всю душу /В.Руденко //Молва.- 2008.- 6 мая.- С.3 Меленковское лесопромышленное предприятие, филиал ГУП ВО «Владлеспром»
- 13. Скитович, Е. Этюд в зелёных тонах/Е.Скитович// Комсомольская правда. 2006. 29 августа. С.13 Сегодняшний день Меленковского лесхоза.
- 14. Фролов, Н. Здесь выращивают будущее меленковских лесов. /Н.Фролов//Призыв.- 2009. 16 апреля.- № 55.- С. 11 Меленковское лесопромышленное предприятие филиал ВО Владлеспром» занимается охраной, защитой леса и лесовосстановительными работами в районе на участках, которые не сданы в аренду.
- 15. Фролов, Н. Хранители меленковских лесных богатств: Меленковское лесопромышленное предприятие филиал ГУП ВО «Владлеспрома»/ Н.Фролов //Призыв.- 2009.- 26 июня.- № 93.- С.23
- 16. Юльева, С. Производство «без сучка и задоринки»/
  С. Юльева// Владимирские ведомости.- 2009.-25 июня.- С.10
  На предприятии ООО «Березка» производят качественную и недорогую продукцию из древесины

#### ЗАО «Меленковский райпромкомбинат»

ЗАО «Меленковский районный промышленный комбинат» входит в число немногих предприятий района, сумевших сохранить свой производственный потенциал, материально-техническую базу и опытные кадры в суровые и непредсказуемые 90-е годы. Сегодня комбинат ежегодно заготавливает около 10 тысяч куб.м древесины и ведет лесовосстановительные работы на 3500 арендованных гектарах леса.

- 1. Баранов, С. Будни меленковских деревообработчиков: Меленковский райпромкомбинат специализируется на деревообработке/С.Баранов//Призыв.- 2006.- 26 апреля 3 мая.- № 75.- С.19
- 2. Бережной, Е. Дороги, которые мы выбираем/Е. Бережной //Коммунар.- 1999.- 29 июля.- №54.- С.2
- 3. Вязков, О. Был бы фронт работ/О. Вязков //Коммунар.- 2002.- 9 августа.- С.2
- 4. Славин, В. С оптимизмом в завтрашний день/В.Славин // Коммунар.- 2008.- 20 февраля.- С.1
- 5. Художественные промыслы РСФСР: Справочник.- М.: Легкая индустрия, 1973.
  - С. 249-250 Меленковский райпромкомбинат

#### Лесопильный цех



# Легкая промышленность

#### 1. Льнокомбинат

- 1. Гончарова, Т. Настроены оптимистично /Т.Гончарова// Коммунар.- 2007.- 8 июня.- С.1
- 2. Гончарова, Т. Новый день льнокомбината/Т.Гончарова///Коммунар.- 2007.- 5 декабря.- С.1
- 3. Евстигнеев, Н. Начало борьбы/ Н. Евстигнеев //Коммунар.-1998.- 25 марта.- С.2

О стачках и волнениях на Меленковской текстильной фабрике в кон. XIX в.

- 4. Ильенкова, Л. Ситуацию выдержим: о работе льнокомбината /Л. Ильенкова // Коммунар.- 2008.- 13 августа.- С. 1
- 5. Михайлов, Н. Меленковский льняной комбинат берёт курс в будущее/Н. Михайлов// Призыв.- 2004.- 18 марта.- №49.-С. 13
- 6. Наумов, В. По пути наращивания мощностей /В.Наумов //Коммунар.- 2001.- 10 января.- №2.- С.2
- 7. Петров, А. Слагаемые успеха/А. Петров// Молва.- 2006.-1 июля.- № 72.- С. 4.
- 8. Савушкин, А. Экономические чудеса в промышленных объемах / А. Савушкин// Призыв.- 2006.- 5-6 декабря.- С. 4.

OAO Холдинговая компания «Владимирский текстиль» объединяет Вязниковский и Меленковский льнокомбинаты, судогодскую ткацкую фабрику «Первомайская».

9. Сдобнов, Г. Это не ностальгия, а конкретные дела и люди/Г.Сдобнов // Коммунар.- 2006.- 9 июля.- № 41.- С.2

История Меленковского льнокомбината имеет славные страницы и славные традиции.

- 10. Спирин, М. Меленковский льнокомбинат встает на ноги/ Интервью с генеральным директором ООО «Меленковский льняной комбинат» М. Спириным; беседу вел Н.А. Клыгин // Молва.- 2006.- 8 апреля.- С.2
- 11. Чудо ткани Меленковского льняного комбината: к районному экономическому совещанию // Коммунар.- 2004.- 17 марта.- С. 1

#### 2. Швейная фабрика «Имидж»

- 1. Гончарова, Т. Говорят не прогадали/Т.Гончарова// Коммунар.- 2006.- 22 ноября.- С.1 Сегодня в ООО «Меленковская швейная фабрика» работают 90 человек
- 2. Ильенкова, Л. Заработала бы экономика.../Л. Ильенкова // Коммунар.- 2009.- 4 февраля.- С.2.
- 3. Ильенкова, Л. Переходят на новый вид ткани/ Л. Ильенкова // Коммунар.- 2008.- 8 октября.- С. 1
- 4. Наумов, В. «Имидж» борется за имидж /В.Наумов // Коммунар.- 2008.- 6 июня.- С.1

# Гончарное производство

#### «Керамика-сервис»

- 1. Викторов, С. Создатели красоты/С.Викторов//Призыв.- 2006.-26 апреля - 3 мая.- С. 24.
- 2. Гончарова, Т. Цветы в керамике: ООО «Керамика-сервис», гончарный цех /Т. Гончарова//Коммунар.- 2003.- 15 августа.- С.1
- 3. Наумов, В. Творение рук человеческих// Коммунар .- 2002.-12 июля.- № 53.- С. 3 Беседа с директором филиала ООО «Керамика-сервис» А.П. Воронцовой

#### Семейная династия гончаров Малаховых

- 1. Гончарова Т. Семья Малаховых в числе лауреатов/ Т.Гончарова// Коммунар. 2008. 31 декабря. С. 3.
- 2. Муравкин С. Как боги горшки обжигают: семья Малаховых продолжает гончарные традиции села Коровино Меленковского района/С. Муравкин //Владимирские субботние ведомости. 2009.- 31 января.- С. 6
- 3. Подобуева М. Всякий человек у дела познается: немного истории о коровинском гончарном промысле/М. Подобуева //Коммунар.- 2004. 27 августа.- С. 2.
- 4. Сергеева В. Коровинские горшеляпы учили Лужкова: семейное дело Малаховых из владимирской глубинки получило статус народного промысла/В.Сергеева//Призыв. 2003 16 января. С.14.
- 5. Светлова О. Приносят людям радость: народные промыслы/ О. Светлова//Коммунар. 2005. 20 мая. С.3.

# Пищевая промышленность

## Меленковский консервный завод

000 «Меленковский консервный завод» - молодое и перспективное предприятие, занявшее свою особую нишу на рынке консервированных продуктов. Все продукты под единым брендом «Меленъ» (бочковые соленья, маринованные овощи, грибы, овощные закуски) производятся на основе традиционных домашних рецептов, по уникальной «щадящей» технологии, разработанной специалистами завода. Сырье - овощи, зелень, грибы - заготавливаются в нашей местности. А использование современного оборудования позволяет в промышленных масштабах выпускать экологически чистые продукты высокого качества - те, которых так не хватает жителям крупных городов.

- 1. Александрова, М. Меленковские разносолы/ М. Александрова// Комсомольская правда.- (Люди дела).- 2008.- 24 октября
- 2. Добровольская, М. Планируем: промышленность прибавит, и солидно!/М. Добровольская// Призыв.- 2008.- 27 июля.- С.9
- 3. Наумов, В. Консервный завод: реальность и перспективы /В.Наумов// Коммунар.- 2007.- 6 июня.- С.1
- 4. Наумов, В. Консервный завод к пуску готов/ В.Наумов // Коммунар.- 2006.- 12 июля.- С.1
- 5. Фролов, Н. Консервы «Мелень» вкусно и полезно!/
- Н. Фролов// Призыв.- 2009.- 16 апреля.- № 55.- С. 12.

#### Меленковский хлебокомбинат

«Хлеб с добром в душе печется» - этой формулы успеха уже много лет придерживаются на Меленковском хлебозаводе. В 2004 году предприятие вновь «встало на ноги», оправившись после всех рыночных неурядиц, и за 4 года успело занять свыше 35% меленковского рынка хлебобулочной продукции, а также укрепило свои позиции в Красной Горбатке, в Гусевском и Касимовском районах. Приготовленный по классической технологии, меленковский хлеб продолжает завоевывать признание людей, предпочитающих здоровые и вкусные продукты.

- 1. Баранов, С. Вкус настоящего хлеба/С. Баранов//Призыв.-2006.- 26 апреля.- 3 мая.- C.24
- 2. Баранов, С. Любовь покупателей показатель качества хлеба / С. Баранов // Призыв.- 2008.- 27 июня.- С.18 Меленковскому хлебозаводу — 80 лет.
- 3. Викторов, С. И мягок, и вкусен меленковский хлеб: ООО «Рокус» генеральный директор О. Шамин /С. Викторов //Призыв.- 2004.- 18 марта.- № 49.- С. 24
- 4. Викторов, С. Эксклюзивная продукция меленковских Хлебопеков/ С. Викторов // Призыв. - 2005. - 27 апреля. - С. 11
- 5. Гончарова, Т. От добра добра не ищут / Т.Гончарова// Коммунар.- 2008.- 26 декабря.- С.1
- 6. Гончарова, Т. О хлебе насущном/ Т.Гончарова // Коммунар.- 2007.- 15 августа.- С.1

О работе предприятия ООО хлебозавод «Мелековский»

7. Гончарова, Т. Хлеб меленковский — правильный выбор/ Т.Гончарова// Коммунар. - 2008. - 31 октября. - С.1 Меленковский хлебокомбинат отмечает своё 80-летие

- 8. Новиков, Л. Хлеб продукт стратегический /Л. Новиков //Комсомольская правда. 2008. 31 октября. С.20
- 9. Светлова, О. Предприятие развивается стабильно/
- О. Светлова//Коммунар .- 2006.- 11 октября.- С.1 На областной выставке «ВладПродЭкспо» ООО Мелековский хлебокомбинат был награжден дипломом «За высокое качество продукции»
- 10. Хлебозавод «Меленковский»: задачи дня /Интервью С.С. Ларина, генерального директора хлебозавода // Коммунар.-2005.- 28 сентября.- С.1



# Сельское хозяйство



- Батова, А. АПК: три приоритета/А. Батова //Коммунар.- 2008. апреля.- № 23.- С. 2
   О реализации национальных проектов в Меленковском районе
- 2. Батова, А. О концепции развития села: в СПК района / А. Батова //Коммунар.- 2006.- 28 июля. №55.-С.1
- 3. Васильев, В. Больше молока крепче экономика/В. Васильев //Коммунар.- 2006.- 29 ноября.- № 90.- С.1 СПК «Бутылицы»
- 4. Вранцева, А. Преодоление трудностей ступень к будущим победам: от «Сельхозхимии» до «Плодородия» и Меленковской МТС /А. Вранцева//Призыв.- 2004.- №49.- С.14
- 5. Ильенкова, Л. Открылись новые возможности/ Л. Ильенкова//Коммунар.- 2008.- №75.- 10 октября.- С.3 СПК «Тургеневское»
- 6. Коллективу ОАО «Меленкисельхозхимия» -25 лет/ Беседу с генеральным директором ОАО «Меленкисельхозхимия» E.В Шабаевым провёл В. Наумов//Коммунар.- 2000.- 8 декабря.- №95.-С.2
- 7. Наумов, В. Их труд достоин похвалы /В.Наумов//Коммунар.-2007.- 12 октября.- № 76.- С. 1

#### СПК «Дм.Горы»

- 1. Агашина, В. Молочные реки реальность/В. Агашина //Коммунар.- 2006.- 12 июля.- № 50.- С.1 Работники животноводческого комплекса СПК ПЗ «Дмитриевы Горы» добились больших показателей по производству молока
- 2. Гончарова, Т. В Дмитриевых Горах юбилей/Т.В. Гончарова// Коммунар.- 2008.- № 23 .- 2 апреля.- С. 1

50 лет назад, в апреле 1958 года, когда по всей стране проходило укрупнение сельхозхозяйств, колхоз-миллионер «Большевик» пополнился сельхозартелями «Красная заря», «Новый быт».

3. Морозов, Ю. Лучшими механизаторами области стали Виктор Петров и Александр Беляев/Ю.Морозов //Владимирские ведомости.- 2007.- 14 июня.- № 109.- С.11

О прошедшем в СПК племзаводе «Дмитриевы Горы» четвертого областного конкурса механизаторов по обработке почвы.

4. Наумов, В. Достижения радуют/ В.Наумов //Коммунар.- 2006.- 6 октября.- №75.-С.2

#### СПК «Илькино»

- 1. Александрова, М. СПК «Илькино» по-прежнему лидирует/ М. Александрова// Комсомольская правда.- Люди дела.- 2008.- 24 октября.- № 159.- С.2
- 2. Васин, В. Илькинские животноводы на высоте / В. Васин //Коммунар.- 2007.- 19 января.- № 3.- С.1
- 3. Ильенкова, Л. На новые условия труда: современные технологии в животноводстве/Л.Ильенкова//Коммунар.- 2009.- 30 января.- C.2

- 4.Кашкина, Е. СПК «Илькино» хозяйство многопрофильное/ Е. Кашкина //Призыв.- 2008.- 17 октября.- № 158.- С.11
- 5. Морозов, Ю. Фантастика становится явью/Ю. Морозов //Владимирские ведомости.- 2007.- 20 октября.- № 206.- С.27 О молочном производстве в СПК «Илькино»
- 6. Невская, Н. Вот таким должно быть хозяйство/Н.Невская //Аргументы и факты.- 2008.- № 42.- С. 14 СПК племзавод «Илькино»

#### СПК «Меленковский

- 1. Арефьева, Н. ООО «Меленки» работает стабильно/ Н. Арефьева //Коммунар.- 2008 .- 10 октября.- № 75.- С.2
- 2.Иванов, М. Кооперация на селе старая практика на новое время / М. Иванов //Призыв.- 2008.- 17 октября.- № 158.- С. 10 О сельскохозяйственном потребительском обслуживающем кооперативе (СПОК) «Меленковский»)
- 3. Наумов, В. В СПК «Меленковский»/ В. Наумов//Коммунар.-2007.- 21 марта.- С.1 О работе животноводов СПК «Меленковский»
- 4. Наумов, В. Цель удержать у себя переходящий кубок/ В. Наумов //Коммунар.- 2008.- 30 января.- С.1 О работе ООО «Меленки» - коллектив животноводов
- 5. Невская, Н. На селе жизнь мила, но тяжела: ООО «Меленки»/ Н.Невская // Аргументы и факты.- 2008.- № 42.- С. 14

От бывшего совхоза «Меленковский» остался лишь небольшой сельскохозяйственный кооператив.

6. Субботина, П. Работаем с землёй и на земле /П.Субботина//Владимирские ведомости.- 2007.- 20 октября.-№ 206.- С. 28

СПОК «Меленковский». Обработка почв с целью повышения их плодородияважнейшая задача, которая стоит перед сельским хозяйством.

# Фермерские хозяйства

## **ООО «Рассвет»** (д. Ново-Николаевское)

ООО «Рассвет» - самое отдалённое хозяйство Меленковского района. Его поля граничат с территориями сразу двух районов — Селивановского и Гусь-Хрустального. Руководит хозяйством с 1994 года генеральный директор В.М. Фиохина. Специализация хозяйства — молочное животноводство.

- 1. Васильев, В. А «Рассвет» все заметнее/В. Васильев //Коммунар.- 2008.- 27 февраля.- С.1 Об успехах коллектива животноводов ООО «Рассвет»
- 2. Васильев, В. Стабильно и продуктивно/В. Васильев //Коммунар.- 2007.- 23 мая.- № 36.- С.1 О результатах в сферах животноводства в коллективе «Рассвет», которым руководит В.М. Фиохина
- 3. Ильенкова, Л. «Рассвет» в деревне Ново-Николаевское/ Л. Ильенкова //Коммунар. 2008. 10 октября. С.2
- 4. Морозов, Ю. За всё в ответе/Ю. Морозов//Владимирские ведомости.- 2007.- 20 октября.- № 206.- С.28
- 5. Наумов, В. Дорогу осилит идущий /В. Наумов//Коммунар.-2007.- 21 сентября.- № 70.- С.1
- 6. Свободное плавание к большому успеху ООО «Рассвет» //Владимирские субботние ведомости.- 2006.- 18 ноября.- № 238.- С.9

## **ООО «Светлана»** (д. Большой Приклон)

Сельскохозяйственное предприятие «Светлана» - гордость не только Меленковского района, но и всей Владимирской области. Это пример сельхозпредприятия завтрашнего дня, оснащённого по последнему слову техники и применяющего самые передовые западные технологии. Компания «Светлана» - самый крупный производитель картофеля в области и входит в десятку крупнейших производителей картофеля в России.

Руководит хозяйством с 1991 года генеральный директор Синицын А.П.

- 1. Александрова, М. Русский характер Андрея Синицына/ М. Александрова// Комсомольская правда. Владимир.- 2008.- 31 января.- № 14.- С. 14-15
- 2. Васильев, В. ООО «Светлана» предприятие индустриального типа/В. Васильев//Коммунар. 2006. 13 декабря. С.1
- 3. Кашкина, Е. Спутниковая навигация на полях «Светланы»/ Е. Кашкина // Призыв.- 2008.- 17 октября.- № 158.- С. 11
- 4. Морозов, Ю. «Светлана» идёт на рекорд/ Ю. Морозов// Владимирские ведомости.- 2007.- 20 октября.- № 206.- С.27
- 5. Таранов, И. Контакт «Светланы» и «Spudnik» обещает быть удачным/ И.Таранов//Комсомольская правда.- 2007.- 13 марта.- № 35.- С. 14-15
- 6. Фролов, Н. «Антикризисный» картофель Меленковского района/Н. Фролов// Призыв.- 2009.- 16 апреля.- № 55.- С.11

# Общеобразовательные школы города

- 1. Васин, В. В подарок компьютерный класс/В.Васин //Коммунар.- 2004.- 13 августа.- С. 3 Городская средняя общеобразовательная школа №4
- 2. Галушкина, И. Живи, школа, и процветай/ И. Галушкина//Коммунар.- 2007.- 24 октября,- № 79.- С.2 Об истории средней школы № 4 г. Меленки
- 3. Гончарова, Т. Школы: не количество, а качество: о школах района/ Т. Гончарова//Коммунар.- 2007.- 30 марта.- № 22.- С.1
- 4. Зуева, Т. О доме родном.../ Т.Зуева//Коммунар.- 2007.-17 октября.- № 77.- С.4 О средней общеобразовательной школе № 4
- 5. Подобуева, М. Все начинается со школьного порога/ М. Подобуева //Коммунар.- 2008.- 26 марта.- № 21.- С.4 Об общеобразовательной школе № 2

выпуска

- 6. Подобуева, М. Нет, не забудем мы их никогда.../М. Подобуева //Коммунар.- 2005.- 2 сентября.- № 77.- С.2 В начале августа в средней школе №2 прошла встреча учащихся 1980 года
- 7. Подобуева, М. «Учителями славится Россия, ученики приносят славу ей»: юбилей общеобразовательной школы № 3/ М. Подобуева // Коммунар.- 2002.- 11 декабря.- № 96.- С. 2
- 8. Подобуева, М. Школы пополняются оборудованием/ М. Подобуева // Коммунар.- 2008.- 24 декабря.- № 95.- С.1
- 9. Светлова, О. Школьный музей лауреат /О.Светлова//Коммунар.- 2005.- 18 мая.- № 45.- С.2 Музей «Природа родного края» средней школы № 2 стал лауреатом VII областного смотра-конкурса музеев образовательных учреждений

10. Сергеева, М. День английского языка: гости из Америки приняли участие в дне английского языка в общеобразовательной школе № 3/ М. Сергеева //Коммунар.-2002.- 11 декабря.- № 96.- С.1

#### Средняя школа №1



- 1. Подобуева, М. «Добро пожаловать в родную школу!»/ М. Подобуева //Коммунар.- 2008.- № 73.- 3 октября.- С. 1 СОШ №1 отмечает свой столетний юбилей
- 2. Подобуева, М. И отдыхают, и учатся/ М. Подобуева //Коммунар.- 2005.- 9 ноября.- № 98.- С.1
- 3. Подобуева, М. Его рождение легендарная страница края / М. Подобуева // Коммунар.- 2008.- 22 октября.- № 78.- С.1 Об открытии мемориальной доски на школе № 1, посвященной Н.П. Каманину, и о присвоении школе № 1 имени Н.П. Каманина
- 4. Подобуева, М. Школа отметила юбилей: 100 летний юбилей СОШ № 1/ М. Подобуева // Коммунар.- 2008.- 10 октября.- № 75.- С.3
- 5. Сергеева, М. Учитель- ученик: новый подход в обучении /M.Сергеева//Коммунар.- 2004.- 6 февраля.- С.1

# Профессиональное училище № 34

- 1. Александрова, М. На все руки мастера/М.Александрова //Комсомольская правда.- 2009.- 21 апреля.- № 58.- С.9 В 2009 году ПУ № 34 исполняется 55 лет.
- 2. Гончарова, Т. В ногу со временем/Т. Гончарова//Коммунар.-2007.- 3 августа.- № 56.- С.1 Об укомплектовании групп в Меленковском ПУ-34
- 3. Измайлова, М. Здесь учат быть умелыми хозяйками и рачительными хозяевами: Меленковское профессиональное училище № 34/ М. Измайлова//Призыв.- 2006.- 17-18 ноября.- С.9
- 4. Ильенкова, Л. Какие профессии мы выбираем /Л. Ильенкова //Коммунар.- 2008.- 26 ноября.- № 87.- С.2
- 5. Кепин, В. «Здесь мы дали путёвку в жизнь»/ В. Кепин//Молва.-2008.- 22 мая.- № 57.- С.7
- 6. Лазарева, М. Готовим специалистов для села и города /М.Лазарева// Коммунар.- 2007.- 1 июня.- № 39.- С.3
- 7. Осинкин, В. В ногу с жизнью/ В. Осинкин//Коммунар.- 2008.- 20 февраля.- № 12.- С.1

  О Меденковском ПУ № 34
- 8. Подобуева, М. Показали всё лучшее/М. Подобуева //Коммунар.- 2007.- 14 марта.- № 17.- С. 2 О выставке технического творчества учащихся ПУ № 34

# Социально-реабилитационный центр для несовершеннолетних

- 1. Гончарова, Т. Какая боль! О работе служб, занимающихся профилактикой безнадзорности и правонарушений среди несовершеннолетних/Т. Гончарова //Коммунар.- 2007.- 2 февраля.- С.5
- 2. Петрова, Т. Центр реабилитации безнадзорным детям. Дом милосердия нуждающимся /Т.Петрова//Коммунар.- 2004.- 27 февраля.- C.2
- 3. Подобуева, М. Успех работы в тесном сотрудничестве/
  М. Подобуева //Коммунар.- 2008.- 4 апреля.- № 24.- С.2
  На базе социально-реабилитационного центра несовершеннолетних прошел семинар директоров общеобразовательных школ района на тему «О взаимодействии школ города и района с социально-реабилитационным центром для несовершеннолетних»
- 4. Румянцева, Г. Счастливое детство уверенность в завтрашнем дне/ Г. Румянцева//Коммунар.- 2006.- 2 августа.- № 56.- С.4 Социально-реабилитационный центр, открывшийся в г. Меленки в январе 2004 г. в буквальном смысле слова спасает детей, столкнувшихся с серьёзными жизненными испытаниями
- 5. Сергеева М. Здесь лучше чем дома: в Меленках открылся социально-реабилитационный центр для несовершеннолетних /М. Сергеева // Коммунар.- 2004.- 10 марта.- С. 2
- 6. Ярочкина, М. На благо детей/М. Ярочкина// Коммунар.- 2008.-№22.- С.3

В 2008 году в ОГУСО «Меленковский социально-реабилитационный центр для несовершеннолетних» с целью расширения сферы оказываемых населению услуг организованы выездная мобильная бригада и семейная воспитательная группа ( СВГ )

# Культурная реальность

1. Бышева, Г. Не хлебом единым /Г. Бышева//Коммунар.- 2006.-17 мая.- № 34.- С.2

Духовой оркестр в обновлённом составе возглавил преподаватель школы искусств Белов А.Н.

2. Гончарова, Т. В единении — сила/Т. Гончарова// Коммунар.-2007.- 9 ноября.- № 83.- С.3

2 ноября в городском Доме культуры отметилось сразу несколько событий: День народного единства, День призывника, а также встреча с гостями тамбовской земли — Губернаторским духовым оркестром.

- 3. Гончарова, Т. Как здорово, что все мы здесь сегодня собрались: фестиваль «Содружество талантов» 11 июля ступил на Меленковскую землю, с ответным визитом к нам прибыла делегация Селивановского района/ Т. Гончарова // Коммунар.-2004.- 18 июня.- С.2
- 4. Гончарова, Т. Как мечты становятся былью /Т.Гончарова//Коммунар 2008.-9 июля.- №48.- С.1 Об открытии краеведческого музея
- 5. Гончарова, Т. Краеведческий музей в Меленках/ Т. Гончарова //Коммунар.- 2008.- 11 апреля.- №26.- С.2
- 6. Гончарова, Т. События и новости в краеведческом музее/ Т.Гончарова //Коммунар.- 2008.- 26 декабря.- №96.- С.2
- 7. Макаров, Н. С любовью к песне/ Н. Макаров//Коммунар.-2001.- 17 января.- № 4.- С. 3 История создания хора ветеранов

- 8. Морозов, Ю. Не счесть талантов на деревне/Ю. Морозов //Владимирские ведомости.- 2008.- 9 апреля.- № 78.- С.8 В районном Доме культуры Меленок проходил зональный смотр-конкурс сельской художественной самодеятельности и ремёсел «Таланты земли Владимирской»
- 9. Подобуева, М. 25 лет на сцене/ М. Подобуева//Коммунар.-2006.- 14 июня.- № 42.- С. 1 25 лет хору ветеранов труда и войны
- 10. Подобуева, М. Праздник красоты, грации, обаяния/ М. Подобуева // Коммунар.- 2008.- 16 января.- № 2.- С.3 О районном конкурсе «Меленковская красавица»
- 11. Подобуева, М. Меленковская красавица 2006/ М. Подобуева //Коммунар.- 2006.- 20 января.- № 3.- С.1
- 12. Подобуева, М. Таланты земли Владимирской/ М. Подобуева //Коммунар.- 2008.- 16 апреля.- № 27.- С. 1

О зональном смотре-конкурсе сельской художественной самодеятельности и ремёсел «Таланты земли Владимирской, проходившем в Меленковском городском Доме культуры.

Признание за работу // Коммунар.- 2005.- 30 декабря. № 113 .- С.1

Руководитель народного коллектива дружины ратоборцев «Русичи» С.А. Овсянкин призван победителем в номинации «За работу по патриотическому воспитанию подрастающего поколения» с вручением серебряной медали «За полезное»

14. Сергеева, М. Есть место празднику /М. Сергеева//Коммунар.- 2005.- 21 декабря.- № 110.- С.2

Ежегодно районное общество инвалидов в свою декаду проводит заключительное мероприятие в городском доме культуры.

15. Славин, В. На сцене — группа «Резонанс»/В. Славин //Коммунар.- 2004.- 14 мая.- С.4

16. Суслова, С. Новая победа «Русичей». Получили диплом 1 степени в номинации «За историческую достоверность» на VIII межрегиональном фестивале театров молодёжной моды «Мода и стиль»/С. Суслова //Коммунар.- 2004.- 8 декабря.- С.1

# Центральная районная библиотека



1. Авдеева, С. В дружбе с библиотекой/С. Авдеева //Коммунар.-2007.- 29 июня.- № 46.- С.4

О сотрудничестве Меленковского отделения общества инвалидов с центральной районной библиотекой

- 2. Вязгин, Н. Библиотека «шагает» во второе столетие: в 2006 г. Меленковская центральная районная библиотека отметит своё столетие/Н. Вязгин//Владимирские ведомости.- 2006.- 10 ноября.- № 232.- С.8
- 3. Гончарова, Т. Новое событие в клубе «Забота»/Т.Гончарова //Коммунар.- 2008.- 21 мая.- № 35.- С.2 Работа центральной библиотеки с обществом инвалидов
- 4. Грынова, В.П. А у нас интересно. К 100-летию библиотеки/ В.П. Грынова //Коммунар.- 2006.- 3 мая.- № 31.- С.2

- 5. Дерябина, Л. Информационные возможности библиотек читателю/Л.Дерябина //Коммунар.- 2007.- 25 мая.- № 37.- С.2 О библиографической работе ЦБС
- 6. Ильенкова, Л. В библиотеку за новыми знаниями/ Л.Ильенкова//Коммунар.- 2008.- 5 сентября.- № 65.- С.З О ПЦПИ в центральной библиотеке города Меленки
- 7. Нам года не беда //Коммунар.- 2007.- 30 ноября.- № 89.- С.2 О мероприятии для общества инвалидов, проведённом в центральной районной библиотеке к Дню пожилых людей.
- 8. Петрова, Т. На первом месте любовные романы/
- Т. Петрова//Коммунар.- 2008.- 30 января.- №6.- С.2 О книжных предпочтениях читателей городской библиотеки
- 9. Подобуева, М. Отделение районного общества инвалидов / М. Подобуева //Коммунар.- 2007.- 17 августа.- № 60.- С. 2 О клубе по интересам «Забота», организованном на базе центральной библиотеки г. Меленки
- 10. Проничева, Т.В. Библиотека кладезь знаний: о состоянии библиотечного дела в районе/Т.В. Проничева //Коммунар.- 1999.- 28 мая.- С.3
- 11. Проничева, Т.В. Работаем для читателей/ Т.В. Проничева //Коммунар.- 2006.- 26 мая.- № 37.- С.2
- 12. Харитонова, Г. Награды за правовое воспитание/ Г. Харитонова//Коммунар. 2008. 11 июня. № 41. С. 3
- 13. Цыганова Е.Ю. Клуб «Забота»/Е.Ю.Цыганова//Коммунар.-2007.- 25 мая.- № 37.- С.2

В центральной библиотеке организован клуб по интересам под названием «Забота»

- 14. Цыганова, Е.Ю. Ориентир в потоке правовых проблем / Е.Ю. Цыганова //Коммунар.- 2004.- 30 июня.- С.3 О работе ПЦПИ
- 15. Щербакова, Н.И. Библиотека храм души и духа/ Н.И. Щербакова// Коммунар.- 2008.- 23 мая.- № 36.- С.5
- 16. Щербакова, Н.И. ЦБС: всё для читателей: к 100- летию центральной районной библиотеки/ Н.И. Щербакова // Коммунар.- 2006.- 8 ноября.- № 84.- С.2
- 17. Щербакова, Н.И. Читать значит мыслить/ Н.И. Щербакова //Коммунар.- 2007.- 28 ноября.- № 88.- С.12 О работе библиотеки по повышению интереса к чтению



# Вехи развития Меленковского края.

Возникновение нынешнего поселения г. Меленки относится ко второй половине 17 века. В прошлом само поселение называлось Рогожино, а затем Веретево. В 1709 году в Веретеве был построен храм Покрова Пресвятой Богородицы, и в статусе уже села Веретево получило новое название Меленки. В 1778 году село Меленки было переименовано в город Меленки. Меленкам был пожалован герб, медальон которого разделен на две части: в верхней изображен герб губернского города Владимира, а в нижней, на голубом фоне, - золотая ветряная мельница.

- 1. Беспалов, В. Меленки: строки из истории/В. Беспалов //Коммунар.- 1998.- 16 декабря.- №85.- С.3
- 2. Гадалов, В., Сидоров, Н. Страницы столетней истории/Под ред. И. Удалова.- Владимир: Верхне-Волжск. кн. изд-во.- 1965.- 84с.

Из истории льнокомбината

- 3. Евстигнеев, Н. В годы Великой Отечественной и послевоенного строительства/Н. Евстигнеев // Коммунар.- 1999.- 24 декабря.- № 95.- С.2-3
- 4. Евстигнеев, Н. В годы нового революционного подъёма/
- Н. Евстигнеев // Коммунар.- 1998.- 20 мая.- С.2 Меленковская льняная мануфактура в 1911- 1916 гг.
- 5. Евстигнеев, Н. В годы послевоенного строительства/ Н. Евстигнеев// Коммунар. — 1998.- 25 ноября.- С.3
- 6. Евстигнеев, Н. В годы строительства социализма/ Н. Евстигнеев //Коммунар.- 1998.- 21 августа.- № 65.- С.2

- 7. Евстигнеев, Н. В далёком прошлом/Н. Евстигнеев // Коммунар.- 1998.- 4 февраля.- С. 2
- 8. Евстигнеев, Н. Село становится городом/ Н. Евстигнеев // Коммунар.- 1998.- 26 февраля.- С. 2
- 9. Евстигнеев Н. Отмечали катанием на самолётах/Н. Евстигнеев //Коммунар.- 2002.- 19 июня.- С.2 Из истории празднования дня города
- 10. Завражнов, В. Вехи развития города: [О строительстве в городе]/В. Завражнов // Коммунар.- 2002.- 18 октября.- № 80.- С. 3
- 11. Ильенкова, Л. Меленки и уезд в начале века/Л. Ильенкова //Коммунар.- 2009.- 24 апреля.- № 30.- С. 9
- 12. Мамаев, С. А. Когда образовались деревня Веретеево и город Меленки? /С.А. Мамаев// Коммунар .- 2002.- 20 декабря.- С. 3
- 13. Мамаев, С. А. Меленковский край: очерки истории /С.А.Мамаев.- Екатеринбург: Ривера. 2002.- 144 с.: ил.
- 14. Машковцев В. Городок на веретии// По Муромской дороге/ Под ред. Родионовой И.П.- Владимир: Изд-во «Посад», 1997.- С. 88-113
- 15. Моя малая родина. Меленковский район./Сост.
- Ф. Марусланов, А. Митрофанов.- Владимир: Изд-во ЗАО «Калейдоскоп», 2005.- 49 с.
- 16. «Три столпа православия»: Городские храмы (Покровский собор, Никольская церковь, церковь во имя Всех Святых) // Святыни земли Меленковской: Монография/ Сост. М.Я Федотова. Владимир: ТРАНЗИТ-ИКС, 2008.- С. 9 20

# 17. Фролов, Н. Приклон близ Меленок - наше Останкино/ Н.Фролов// Призыв .- 2008.- 27 июня.- С.14

В селе Приклон Меленковского уезда Владимирской губернии местный барин Николай Названов последовал примеру графа-театрала Шереметьева и создал театр (пер. половина XIX в.)

18. Фролов, Н. 140 лет во главе Меленковского края: органы управления Меленковского уезда с 1778 по 1917 годы /Н.Фролов //Призыв.- 2009.- 26 июня.- № 93.- С.21



Свято - Никольский храм

# Содержание

Предисловие	3
Социально-экономическое развитие района	4
Природа и экология	6
На предприятиях города	
Литейно-механический завод	8
Лесная и деревообрабатывающая промышленность	10
ЗАО «Меленковский райпромкомбинат»	12
Льнокомбинат	13
Швейная фабрика «Имидж»	14
«Керамика-сервис»	15
Семейная династия гончаров Малаховых	15
Меленковский консервный завод	16
Меленковский хлебокомбинат	17
Сельское хозяйство	19
СПК «Дм.Горы»	20
СПК «Илькино»	20
СПК «Меленковский	21
Фермерские хозяйства	
ООО «Рассвет»	22
ООО «Светлана»	23
Общеобразовательные школы города	24
Средняя школа №1	25
ПУ № 34	26
Социально-реабилитационный центр	
для несовершеннолетних	27
Культурная реальность	28
Центральная районная библиотека	30
Вехи развития Меленковского края	33
Алфавитно-предметный указатель	38

#### Алфавитно-предметный указатель

```
«Берёзка» ООО - стр.10 (7,8); стр. 11 (16)
Духовой оркестр – стр. 27 (1)
Заказник «Меленковский комплексный»- стр.7 (9)
Казаки в Меленках – стр. 5(17)
Климат - стр.7 (8)
Лесхоз - стр.10 (1,6); стр. 11 (11,13)
Льнокомбинат - стр. 33 (2,4); стр.13-14
Медицина – стр. 4(7)
«Меленки-лес» 000 – стр.10 (2,3,4); стр. 11(10)
Музей краеведческий – стр. 28 (4,5,6)
Никольская церковь - стр. 34 (16)
Общество инвалидов – стр. 30 (1,3); стр.31 (7,9,13)
Озёра Меленковского края – стр.6 (3)
Окский береговой ботанический заказник – стр. 6 (5); стр. 7(9)
Пожарная безопасность в Меленках - стр. 4 (4)
Покровский собор – стр. 34 (16)
Приклонский парк – стр. 6 (3,6)
ПУ № 34 – стр. 26
ПЦПИ – стр. 31 (6); стр. 32 (14)
Родники – стр. 6 (2,3,4)
«Русичи» - народный коллектив – стр.29 (13); стр. 30 (16)
«Сельхозхимия» ОАО - стр.19 (4,6)
СПК «Бутылицы» - стр. 18 (3)
СПК «Тургеневское» - стр. 18 (5)
TБО - стр. 7 (7,10)
Театр в селе Приклон – стр. 35 (17)
Турагентство «Золотая мельница» - стр. 4 (3)
Хольковский парк - стр.6 (3,6)
Хор ветеранов – стр.28 (7); стр. 29 (9)
Церковь во имя Всех святых - стр. 34(16)
«Эколайн» - стр. 7 (11); стр.11 (9)
```

